

EL ECO DE ALCOY

PERIÓDICO DE LA TARDE

ÓRGANO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA POBLACIÓN

Anuncios: precios convencionales.—Se publica todos los días excepto los festivos.

Puntos de suscripción.—ALCOY: Imprenta de Rafael Casasempere Botella, c. Sto. Tomás, 33.—FUERA: en las principales librerías.

Redacción y Administración calle Sto. Tomás, número 33.

Precios de suscripción.—ALCOY: trimestre, pesetas, 4'50.—FUERA: trimestre, 5'25. Pago adelantado.

Números sueltos 10 céntimos. Números atrasados 25 céntimos.

EL BANCO DE INGLATERRA.

Este establecimiento de crédito fué fundado en 1694, con un capital de 1.200.000 libras esterlinas.

En la actualidad, su capital es de 14.553.000 libras (363.825.000 pesetas) y sus acciones valen 295 libras esterlinas (7.375 pesetas).

Su administración está confiada á un gobernador, un subgobernador y 24 directores, todos elegidos por un año.

El privilegio del Banco ha sido renovado siete veces desde la fecha de su concepción (27 de Julio de 1694).

En 1844 el Parlamento dictó la ley del privilegio del Banco (*Bank Charter Act*) separando el departamento de emisión del de Banca y estableciendo que el Banco pudiera recibir en depósito cualquiera cantidad, por un interés determinado, á cambio de billetes.

Dicha ley previene también, que todo exceso de omisión sobre los catorce millones de libras esterlinas (actualmente 15.750.000) representados por garantías, ha de tener su equivalencia en metálico.

Un billete del Banco de Inglaterra es el papel más seguro del mundo, y en cualquiera circunstancia podría pagar el Banco todos los que hay en circulación, sin tocar á un chelín de su capital.

El principal objeto de la ley de 1844, era asegurar en todos tiempos y en todas las eventualidades posibles, la conversión de los billetes en metálico tan luego como fueran presentados para el pago, y ese objeto se ha conseguido por completo.

El Banco de Inglaterra es una de las instituciones inglesas más respetables; casi tanto como el Parlamento. Localmente considerado, es uno de los centros de Londres: en una significación más amplia es el alma del mundo. Allí confluyen sesenta líneas diferentes de omnibus, y sea cual fuere el punto de la inmensa ciudad en que uno se encuentra, tiene la seguridad de oír al incansable conductor del vehículo popular ¡Bank! ¡Bank! ¡Bank! palabra que pronuncian generalmente ¡Bank! ¡Bank! ¡Bank!

En Oxford Street y Holborn desde Westminster hasta la plaza de Trafalgar, en todo el Strand y Fleet Street se oye sin cesar aquel arudo grito, como si el Banco fuera el punto de reunión de todos los hombres.

Lombard Street, Cornhill, Cheapside, King William Street y Queen Victoria Street, desembocan en el espacio irregular que hay entre la Bolsa, el palacio del Lord Corregidor y la fachada del gran establecimiento monetario.

Los dos primeros edificios tienen pretensiones arquitectónicas, pero el Banco no tiene ninguna. Es un recinto sólidamente construido de granito, adornado con macizas columnas jónicas y rodeado de una verja de hierro. Dentro hay un patio, guardado por un portero con sombrero apuntado y una especie de balandrán carmesí galoneado de oro.

Por aquel patio se pasa á los diferentes departamentos agrupados al rededor de ocho patios, en uno de los cuales hay un jardín con una fuente.

El interior del Banco tiene poco que ver. Si el espectador lleva un permiso—difícil de obtener—lo primero que le enseñan es

una pieza abovedada, baja de techo y de forma circular, en la que hay carretones de mano cargados de barras de oro (la carga de cada carretón vale 80.000 libras esterlinas), cajas llenas de duros españoles, y dentro de un escaparate una colección de joyas de oro macizo, resto de la indemnización de guerra pagada por los Ashantees.

En el piso bajo está también el cuartelillo en que se alojan desde la siete de la noche hasta igual hora de la mañana 86 soldados para guardar el Banco.

La guardia entrante encuentra la cena dispuesta, gracias á la liberalidad de la junta directiva del Banco, la cual obsequia además al oficial con una botella de Oporto añejo, capaz de resucitar á un muerto.

Los billetes del Banco de Inglaterra son más fuertes y duraderos que los de los Estados-Unidos pero no tan bonitos. El papel se hace en una fábrica en Laverstock, y cada año se suministran al Banco unas 14.000 resmas, al precio de cinco duros cada una. Los sellos para las marcas y las planchas para la impresión se fabrican en el mismo Banco. El papel, aunque parece delgado, es casi tan fuerte como pergamino. Su finura y su trasparenca impiden raspaduras y otras alteraciones ilegales. El Banco conserva en un album las diferentes falsificaciones descubiertas, de las cuales la mejor es una que hizo un francés. Muchas de ellas no engañarían á un niño. Es tan fuerte la pena impuesta á los falsificadores y tanta la vigilancia de los agentes de policía secreta del Banco, que son contadas las personas que se atreven á ejercitar su ingenio en falsificar billetes, y en la actualidad no se sabe que haya en circulación ningun billete falso. Antes, cuando el dibujo de los billetes era más grosero, podía intentarse una falsificación con algunas probabilidades de impunidad, y la historia del Banco contiene muchos ejemplos de hábiles tentativas de ese género.

El album á que nos referimos contiene también algunas pruebas de la extraordinaria resistencia de los billetes.

Hay tres de estos, de 25 libras esterlinas, que pasaron por el incendio de Chicago y fueron remitidos para su reembolso por el pagador del ferrocarril de Alton á Chicago. Aunque están casi reducidos á pavesas el papel apenas está roto y el grabado aparece tan claro como en un billete nuevo. Hay también cinco billetes de 25 libras que fueron á parar al fondo del mar con la malhadada fragata-escuela «Euridice», y que se sacaron al cabo de seis meses. Ni siquiera están arrugados; un poco desteñidos, y nada más.

En un escaparate pequeño, cubierto con un cristal de aumento, se enseñan unos pedazos de papel carbonizados, por los cuales pagó el Banco 1.400 libras. Son restos de unos billetes inutilizados en un incendio y que fueron pagados por todo su valor, porque los tenedores pudieron manifestar los números y las fechas y probar la causa de la inutilización.—Una cosa hay que no pueden resistir los billetes; la colada.

Tres curiosidades más se enseñan en el Banco: el salón de sesiones de la junta general, suntuosamente amueblado y decorado; la tesorería y el cuarto donde se pesan las monedas de oro. La tesorería es una pieza oscura rodeada de armarios á prueba de fuego, en cada uno de los cuales se guar-

dan 80.000 soberanos (moneda de oro que vale 20 chelines), ó su equivalencia en billetes.

El número de empleados del Banco excede de mil.

ALUMBRADO ELECTRICO Y GRATUITO DE UN MONASTERIO.

La antigua abadía de Bonneval (Francia), fundada el año 1200, y casi por completo arruinada, ha sido en parte reconstruida por el padre Emmanuel, hombre de un espíritu superior, conecor de las ciencias y de la industria modernas, el cual ha puesto á prueba su saber y su ingenio, acumulando en aquella colonia de monjas trapenses todos los recursos que la industria proporciona con sus más modernos perfeccionamientos.

Situado el monasterio en las profundas gargantas del rio Boralde, afluente del Lot, el padre Emmanuel ha sacado la fuerza motriz de un arroyo próximo al edificio, y ha formado una próspera colonia agrícola é industrial. El principal recurso de la comunidad es una fábrica de chocolate. La turbina, establecida sobre el Boralde, acciona un aparato completo de panificación mecánica, suprimiendo todo trabajo demasiado penoso. Hay que saber que estas monjas han de hacer el trabajo ellas mismas, segun las reglas. La turbina, entre otras cosas, transmite su fuerza á una pequeña dinamo de 45 volts y 15 amperes, la cual carga durante el día una batería de 20 acumuladores, y ésta alimenta las lámparas incandescentes durante la noche. A las dos de la noche, ora de oficios, las religiosas no tienen más que tocar á un conmutador para alumbrar instantáneamente el dormitorio, las escaleras y la capilla. A la entrada de cada pieza hay un conmutador, de modo que antes de entrar en ella se enciende la luz. Las lámparas tienen intensidades pequeñas y variables, según su objeto: de 2 á 3 bujías en los corredores, dormitorios, vestíbulos, gabinetes; de 5 bujías en el refectorio; de 10 en la capilla, talleres, obrador, sala de capítulos.

Hasta la campana que anuncia los oficios está movida por la electricidad, y hé aquí por qué: el trabajo de quitar los escombros y ruinas de la antigua abadía ha de ser aún largo, y lo mismo la reconstrucción total: no se ha de construir campanario y se ha aprovechado como tal una torre que se conserva bien, pero que está bastante separada de la parte del edificio reconstruido, y esta distancia está á descubierto. De aquí resultaba que la religiosa encargada del toque de campana tenia que salir en todo tiempo y de noche á cumplir su cometido, con notirio peligro de su salud. Hoy, la campanera, desde su asiento en la capilla toca la campana sin más que mover un simple conmutador. Inmediatamente un pequeño motor eléctrico Reckzaum de 10 á 20 kilogramos echa la campana al vuelo.

Una religiosa *mecánica* es la que se cuida de la dinamo, de la carga de los acumuladores y de todo lo relativo á la electricidad, en lo cual está perfectamente enterada.

ECOS LOCALES Y REGIONALES.

El docto catedrático del Instituto de Segunda Enseñanza de Alicante D. Vicente

Calatayud Bonmatí, ha tenido la galantería de entregarnos un ejemplar de la segunda edición de su hermoso discurso, que titula «La cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos.»

Impreso por propuesta del Ilmo. señor Obispo de Orihuela, el discurso mencionado no hay que decir, si será ortodoxo, contundente y altamente moralizador.

La materia en sí fecunda, ha dado al autor campo vastísimo para desarrollar con estilo sencillo, elegante y correcto, el tema de su trabajo, que es en sus pocas dimensiones un tratado completo, lleno de doctrina y erudición.

La segunda edición consta de 6000 ejemplares al precio de un real con el 20 por 100 de descuento en grandes pedidos.

El Sr. Calatayud, al imprimir esta tirada se ha propuesto el noblísimo empeño de que sirva como obra de propaganda sacrificando las utilidades que podría producirle el trabajo de su privilegiada inteligencia.

Mil enhora buenas al Sr. Calatayud por su discurso y por los móviles levantados que le han impulsado al mandar hacer esta segunda edición.

Recomendamos á los católicos todos la adquisición de este libro, para leerlo y difundirlo como fructífera semilla que producirá frutos ópimos y abundantes.

A las 11 de la noche del 16 fueron sorprendidos en un café de Cartagena por la guardia civil, cinco individuos que estaban jugando al monte, ocupádoles una baraja y 7'20 pesetas.

Hallándose un hombre anteayer tarde en la casa núm. 267 de la calle de San Vicente, de Valencia, se le inflamaron unos ingredientes de droguería que llevaba en la mano, recibiendo en ambas, como en los brazos y cara, crueles quemaduras, siendo para su curación llevado al Hospital.

Su Santidad León XIII, siguiendo la costumbre establecida de conceder, gracias á los Cardenales ó prelados que por algun motivo oficial visitan la ciudad Eterna, ha concedido para esta diócesis la del uso de borla verde en el bonete, abre-cuello y botones de la sotana á los señores canónigos, y á los beneficiados solo abre-cuello de igual color.

Gran escándalo se promovió anteayer en el calabozo del Hospital de Valencia. Uno de los presos comenzó á dar gritos de ¡Viva la república! amenazando al alcaide y vigilantes. Otro compañero le hizo coro, aumentándose el escándalo, que por ser de noche, fué más notado en el establecimiento.

En Valencia anteayer mañana, al bajar un piano de un segundo piso de la calle de la Universidad, se salió de las cuerdas que lo sujetaban, y cayó sobre la cubierta de un gran carro de trasladar muebles, rompiéndose cubierta y piano.

Por fortuna no lo recibió en la cabeza el conductor que esperaba abajo.

Sumario de *La Revista Popular*:

Texto.—Los malos sacerdotes, VI, por F. S. y S.—Sección piadosa: Indicador cristiano: La reparación por medio del Corazón de Jesús, II.—El venerable siervo de Dios Bartolomé Holzhauser y el clero secular, IX, por V. S.—La azucena de Gonzaga (cantata) por I. T., S. J.—La Virgen de la Vega (conclusión) por J. M. C., S. J.—Noticias y variedades.—Bibliografía. Suscripción popular hispano-americana en favor del Romano Pontífice pobre.

Grabado.—El joven príncipe San Luis Gonzaga recibiendo de manos de San Carlos Borromeo, Arzobispo de Milan, la primera Comunión.

Copiamos de una carta de Albaida que tenemos á la vista lo que sigue:

«Gracias á las activas diligencias llevadas á efecto por varios diputados, y muy especialmente por el Sr. Irazo será un hecho muy en breve la colocación del puente de Montaverner, tan necesario por la importancia que tiene la carretera que desde esa ciudad va á Játiva, y tan luego quede arreglado, se procederá á la prolongación de la línea telegráfica desde esta población á la última citada. También el puente de Benisola va á procederse á su rehabilitación, gracias á las influencias del mismo Sr. Irazo, y la comunicación que tanto necesitamos con Onteniente será un hecho.»

La industria cerera ha tomado considerable desarrollo en Albaida. Actualmente funcionan diez y seis fábricas, y en breve trabajará la levantada por los Sres. Mas y compañía.

Anteayer, á las tres de la madrugada, se fugaron dos presos del Asilo municipal.

La sala destinada á «pieza» de muchachos, está situada sobre el archivo, y dos de los siete presos que en aquella habitación habia, despues que se verificó la requisita, levantaron dos ladrillos del piso, y descolgándose pasaron á la habitación indicada, de donde salieron por una ventana, á los tejados del edificio, y de allí pasaron á la obra de la compañía, donde encontraron campo ancho para rematar la fuga.

Los espadas encargados de la muerte de los toros que se han de lidiar en la corrida nocturna del día 24, son positivamente Curro, Cúchares y Chicorro.

Dice un diario de Sabadell:

«El Ayuntamiento de Villanueva y Geltrú ha acordado adherirse á la protesta-demanda formulada por el *Centre Catalá* con motivo del tratado comercial con la Gran Bretaña.

¿Y el Ayuntamiento de Sabadell?»

Leemos en un periódico de Alicante;

«La banda de bandurrias, guitarras y otros instrumentos que dijimos dias pasados que se trataba de formar por algunos conocidos jóvenes de esta capital, ha sido llevada á efecto, habiendo empezado anteanoche á dar algunas serenatas con el más lisonjero resultado, siendo tan apreciables artistas muy aplaudidos, y obsequiados en las casas donde dejaron oír sus bonitos acordes.»

Los campos del Valle de Albaida ofrecen un buen aspecto. Los cereales, cuya siega ha comenzado, darán un regular rendimiento. El aspecto de los viñedos es también altamente satisfactorio. Espérase una abundante cosecha, si no sobrevienen accidentes meteorológicos. Los olivos apenas tienen muestras.

En Alicante parece que se van á dar las órdenes más apremiantes para que las tabernas, billares y cafés, cierren sus puertas á las horas que está marcado en las órdenes municipales.

Al pasar anteayer tarde por un puente

de tablas que hay sobre la acequia de Ribarroja cierto vecino de Villamarchante, que conducía una caballería cargada de mieses, falseó una de las tablas y cayó al agua la caballería. Afortunadamente para su dueño, pudo ser salvada de una muerte segura.

Por delegación de nuestro dignísimo Prelado confirió ayer en la iglesia del temple el Ilmo. Sr. D. Jacinto Cervera, Obispo de Palma de Mallorca, las órdenes sagradas á los individuos que en la adjunta relación se indican.

Tonsura: Justo Martin Saez, Salvador Leris David, Mariano Marqués Miñana, José Serra Alós, Angel Hernandez Piera, José Catalá Piera.

Para menores: Justo Marin Saez.

Para el subdiaconado: Fr. Francisco Jordá Peidro.

Para el diaconado: Tomás Aracil Vilaplana, Vicente Garcia Vega, Valeriano Ferrer Vega, Joaquín Vidal Arandis, Matias Cuesta Cantero, Pascual Ricar Company, Raimundo Sarmiento.

Para el presbiterado: Joaquín Maria Ferrer Llopis, Estéban Miralles Llopis, José Alcon Sarrea, Gregorio Vilanova Navarro, Pascual Vilaplana Gisbert, Juan Bautista Cremades Peiró, Manuel Garcia Navarro Vicente Tormo Durá, Antonio Amalino Estéban, German Ubeda Gurrea, Enrique Pelayo Aguilar, Francisco Muñoz Ocheda, Juan Bautista Riera Muñoz, José Aparisi Vidal, José Cabanes Beneyto, Vicente Oltra Alberola, Fernando Benedicto Iborra Ricardo Sifre Vayá, Gabriel Jordá Francés, Casto Boils Llácer, Francisco Masiá Furió, Salvador Estela Gil, José Vicedo Tortosa, Ignacio Andreu Fuentes, Pascual Olivar Palacios, Bernardo Vililla Blasco, Fray José, de la orden de San Francisco, Fray Daniel de la misma orden.

Nuestra más cordial enhorabuena á nuestros queridos amigos y paisanos Fr. Francisco Jordá Peydro y Fr. Daniel Sempere Marsell, franciscanos del convento del Sancti-Spiritus; D. Tomás Aracil Vilaplana y D. Pascual Vilaplana Gisbert.

Ayer salió una Comisión de la Junta Directiva Juventud Industrial á la vecina villa de Cocentaina, con el fin de ponerse de acuerdo en definitiva con el señor presidente del Circulo Industrial Recreativo y ultimar las gestiones que se venian haciendo para la celebración del concierto que en dicha sociedad ha de celebrarse por los concertistas de guitarras de esta localidad.

Los señores de la Comisión quedaron altamente complacidos del buen recibimiento que se les dispensó, tanto por el señor Moltó, presidente de la sociedad, como los demás señores socios que se encontraban en el local, habiendo acordado que el primer concierto se celebre el próximo domingo á las 9 de la noche.

Sabemos que en dicha entrevista reinó la mayor cordialidad, estrechándose los vínculos de unión de ambas sociedades, ya que las dos persiguen un mismo fin ó sea el fomento de la industria y honesto recreo de los señores asociados.

Leemos en *La Correspondencia de Valencia*:

«Escriben de Alcoy:

Parece que la comisión de festividades del ayuntamiento se está ocupando de las que han de celebrarse en esta capital en el próximo mes de Agosto. Estas fiestas, que han dejado de celebrarse en los dos años anteriores á causa de la epidemia, revestirán este año gran aparato y brillantez. Retretas, iluminaciones, procesiones, conciertos, danzas de enanos y gigantes, cueñas, regatas, etc.»

Se conoce que está bien enterada *La Correspondencia*.

Salvo que en Alcoy no se celebran festividades en el mes de Agosto, todo lo demás es verdad.

Sin embargo, prometemos al Ayunta-

tamiento que las primeras que tengan lugar se celebren con regatas, escribiendo encima del cartel de anuncios, un reclamo que diga,

¡Festividades con regatas!

¡Pensamiento de *La Correspondencia de Valencia*!

Ayer celebróse en Santa María la fiesta con que anualmente se obsequia á la Santísima Trinidad. La función fué grandiosa y muy lucida, habiendo acudido á todos los actos celebrados inmensa concurrencia de fieles, en particular al ejercicio de ayer tarde que se vió sumamente favorecido.

Nuestro parabien á la archicofradía de la Santísima Trinidad y á su celoso director el vicario D. Camilo Terol, por los cumplidos y muy piadosos cultos celebrados en loor de tan sacrosanto Misterio.

En la Parroquial de S. Mauro tuvo lugar ayer una función de acción de gracias á S. Antonio de Pádua, en la que predicó el Dr. D. Francisco Navarro, habiendo atraído esta festividad crecido número de fieles.

Con el fin de presenciar y poder escribir una estensa relación del solemne acto de colocar la primera piedra para el Santuario de la Fuente Roja, uno de nuestros redactores se ha trasladado á dicho ameno sitio, esperando que en el número de mañana podremos ocuparnos de tan plausible acontecimiento.

Con motivo de celebrar hoy la Iglesia la festividad del Serafin de la Compañía de Jesús, S. Luis Gonzaga; la congregación de jóvenes de este mismo nombre establecida en esta ciudad, ha celebrado una solemne misa en la Iglesia de San Agustín y en el altar del Santo; á la que han asistido gran número de jóvenes luises.

Se nos suplica la inserción del siguiente suelto:

Contestación á una lección fisgona con crítica insultante que pretendió dar un sugeto que la tira de maestro, á otro que procura ser natural en sus actos, en la mañana de ayer.... y cuyos comentarios se quedan en el tintero.

Sec de barres, sec de pell,
Aixut com ransia galleta,
Chiflat com araña seca,
Y picat de serp cascabell:
Te un alacrà per servell
Y un escursó en lloc de cor.
Que el tenen trist y causa por,
Y per mes que parle blanet
Y finchisca ser discret,
Es pot dir alló.... internos,
Quant chuset ve este retrato
Al bon chusep.... el punchós....

Alcoy 21 de Junio de 1886.

Un suscriptor.

Tenemos entendido que los estudiantes católicos de esta ciudad, en unión con los seminaristas, piensan celebrar con gran pompa el día de San Buenaventura honrando al taumaturgo de la orden seráfica con una solemne misa de comunión, y con una brillante sesión artistico-literaria, en la que tomarán parte la mayoría de ellos. Deseamos que se confirme la noticia, y procuraremos tener á nuestros lectores al corriente de lo que se proyecte.

¡OJO!

PARA CAMAS DE HIERRO Y MUEBLES DE VIENA, al bazar de Londres, véase el anuncio de la cuarta plana.

NOTICIAS GENERALES.

El reverendo P. Renault, de la Compañía de Jesús, director general del apostolado de la Oración, ha presentado á Su Santidad un opúsculo intitulado *Manual de la liga antimasonica*. El Papa ha acogido con

grande satisfacción este libro, y pocos dias despues ha dirigido á su autor una carta elogiando extraordinariamente su obra. Esta Asociación de la Liga antimasonica exige de sus miembros: 1.º No entrar á formar parte de ninguna sociedad secreta, ó separarse en caso de pertenecer á ella; 2.º no votar nunca en ninguna suerte de elecciones á personas afiliadas á la Masonería, ni á quienes favorezcan de alguna manera los principios antireligiosos y antisociales de esta secta; 3.º no suscribirse á publicaciones escritas ó de algun modo dirigidas por masones; 4.º exigir de las personas dependientes de los socios que observen esta misma conducta; y 5.º combatir por todos los medios posibles el mal que hacen las sociedades masonicas y favorecer las obras de las Asociaciones antimasonicas, como son las escuelas católicas, los Circulos católicos, las Asociaciones religiosas, etc.

En Masnou se celebró el domingo despues de la Ascensión la apertura de aquel *Centro católico* que promete ser uno de los más entusiastas animados de la vecina costa. Escogida música, lindos versos y elocuentes discursos se dieron en aquella solemne velada que presidia el reverendo señor Cura párroco, consiliario, y honraban las principales familias de la población Comisiones de Asociaciones católicas vecinas, varias distinguidas personas de esta capital. Es indecible la resolución con que han tomado á pechos este asunto los jóvenes masnouenses, llamados con esto á ejercer grandísima influencia en toda aquella población y comarca. Sea el parabien.

Cartas de Cuenca afirman la langosta ha arrasado completamente los campos en Iniesta, sumiendo á los labradores de aquella región en la miseria y desesperación más profunda. Esto, unido á que llevan ya dos años de mala cosecha, hace verdaderamente crítica su situación.

El podre Pedroso, de la compañía de Jesús, ha entregado á la empresa de los ferro-carriles del Norte, por vía de restitución, cumpliendo un encargo recibido en el tribunal de la penitencia, la cantidad de 17,500 pesetas.

¿Cuando nos presentarán los santones de la Revolución un caso parecido?

¡No será por cierto por falta de original!

Recíbense detalles de las importantes manifestaciones de dolor realizadas por el pueblo bávaro en el entierro del rey don Luis.

Muchos espectadores lloraban al paso del féretro, otros ostentaban prendas de luto, siendo en gran número los que reprimaban á los ministros por su conducta para con el rey difunto.

En el acto del entierro se recogieron muchas proclamas contra el regente y contra el ministerio.

Con este motivo se han hecho numerosas prisiones.

Con objeto de visitar los principales establecimientos de enseñanza, han salido para Francia, Inglaterra, Bélgica y Holanda los señores Gines, Sardá, Cossio y algunos otros profesores de las Universidades de Oviedo y Sevilla.

Segun leemos en un periódico de Aragón. los señores marqueses de Cerralvo, saldrán en breve de Madrid para su castillo de Huerta, con objeto de preparar una expedición arqueológica á su antiguo monasterio, donde, en presencia de comisiones académicas, se procederá á la exhumación del cuerpo momificado de un rey de Aragón.

Después de celebrar varias é importantes sesiones, adoptándose resoluciones oportunas para el gobierno de la Iglesia, ha terminado sus tareas el Sínodo, que bajo la presidencia y por iniciativa del venerable

señor obispo de Teruel se ha llevado á cabo en la capital de aquella diócesis.

Dicese que el Sr. Camacho se niega á conceder el impuesto transitorio para los arroceros de Valencia, porque esta concepción implicará la reforma de los tratados internacionales.

Un misionero jesuita, que hace años reside en la China, ha publicado un *Curso de literatura China* del cual han hecho grandes elogios los literatos ingleses que conocen aquel país.

Tomamos de la *Correspondencia de España*:

«Ayer se llevó á cabo un lance á pistola en una posesión á tres leguas de Madrid. Los combatientes salieron ilesos.»

Raya ya en escándalo la cuestión de los duelos.

Y en cambio á los combatientes de blusa, que riñen á *navajazo limpio* les aplican todo el rigor de la justicia.

¡Cuan mal parada anda esta señora en los tiempos presentes!

Roma.—Su Santidad ha concedido oficialmente la Rosa de oro á la Reina Regente.

Dan idea del movimiento católico, que existe en los Estados Unidos los datos facilitados por el Obispo de Albany respecto á su diócesis, donde en los últimos diez años se han ordenado 83 Presbíteros, se han construido 65 templos, restaurando 12 que amenazaban ruina, se han confirmado á 87.580 niños, se han bautizado á 113.000 niños y se han bendecido 23.000 matrimonios.

Pasatiempos.

En un restaurant.
Después de haber saboreado una exquisita sopa, un parroquiano pide un plato de salmón y al notar que el pescado no se halla en perfecto estado de conservación, exclama:

—¡Mozo!
—Señorito.
—Este salmón no me parece tan bueno como el del domingo pasado...
—¿Cómo, señorito! ¡Si es el mismo!...

Un general perdió una pierna en una batalla, y al acudir presuroso su asistente, deshecho en lágrimas, exclamó:

—¿Por qué lloras, tonto? ¿No ves que en lo sucesivo no tendrás que limpiar más que una bota?

Dos amigos departían amigablemente sobre varios asuntos. El uno estaba muy llememente sentado en una butaca y el otro tendido en un sofá.

—Desengáñate querido—le dijo el primero,—en el mundo lo que hay que encontrar es una buena posición.

—Pues yo ya la he encontrado—contestó el otro.

—¿Cuál?
—¿No la ves? *La horizontal.*

CARTA DE MADRID.

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 19 Junio 1886.

Sr. Director:

Ya marca el termómetro de 22 á 26 grados centígrados dentro de las abitaciones, lo cual constituye una temperatura verdaderamente calurosa que obliga á buscar el fresco á un cuando haya que renunciar á los debates del mensaje. Es preciso que el orador sea de primera fila para que conserve desde el principio al fin de un discurso compacto al auditorio. El calor contribuye á disminuir el interés por la discusión, por más que en el fondo emane la calma de que no andan los espíritus dispuestos á batallar,

Por eso también se duda que se echen al campo los republicanos, porque el país no está por luchas en estos momentos.

Además se fijan ahora los trabajos en Cataluña por ver si aprovecha el desagrado con que se ha recibido el *modus vivendi*. Las autoridades, sin embargo, esperan que la paz no se turbará y que caso de turbarse le sobrarán medios para sofocar en el acto toda intentona. Añádese que el descontento entre los catalanes no es hondo ni vivo siquiera, como se revela en la votación nominal de la enmienda de Castell que sostuvo criterio proteccionista y á quien abandonaron los representantes de Cataluña, hasta el punto de no reunir más de ocho votos, lo cual significa que no es tan grande como se supone la guerra catalana al *Modus*.

De suerte que el *Modus* va á resultar con menos adversarios de los esperados.

En cambio ya los tienen los proyectos de Ley de Jovellar, haciéndose notar las deficiencias ó defectos de que adolecen. En el fondo todos reconocen que es de justicia el aumento de diez duros mensuales en el sueldo de los tenientes y coroneles y ocho en el de capitanes. También lo es el facilitar el pase á la reserva sin limitación de ningún género, porque es triste ver envejecer á los individuos en las filas del ejército siempre en el mismo puesto. Jovellar desea sacar adelante los proyectos, para lo cual haría la cuestión de gabinete y está resuelto á no salir del ministerio en tanto no los vea en la aplicación. Dificilmente podrá imponerse Jovellar—dicen algunos—hasta el punto de vencer á sus adversarios dentro de la fusión y seguir adelante. Sagasta quiere que continúe: el presidente desea que no haya crisis hasta que no llegue el día de caer todos, pero Montero se empeña en irse.

Los numerosos duelos concertados van terminando poco á poco. El darse ya estas noticias con nombres y señales ha determinado la intervención del juzgado donde se instruye la correspondiente sumaria, pero nadie saldrá mal. De esto se ha hablado hoy en los pasillos del Congreso antes de la sesión. Después el tema único ha sido el discurso del diputado cubano Montoro, orador de primer orden, tanto que á pesar de las doctrinas autonomistas que ha defendido y que por aquí no gustan, la Cámara le ha oído extasiada. Le ha contestado Villanueva, que es orador conocido y que vale.

En el Senado, nada.

La *Gaceta* publica los proyectos de Jovellar, para los cuales ya tiene designadas comisiones y espera que triunfen en las secciones.

Los arroceros y proteccionistas catalanes se mueven bastante aunque sin resultado á juzgar por los datos que se conocen.

El obispo de Madrid entregará á la reina la rosa de oro.

Se cree que habrá oposición fuerte al empréstito que desea Sardoal para la Diputación.

En palacio no ocurre novedad: Isabel II no vendrá á Madrid hasta Octubre, pues antes se bañará en Cestona y algún otro sitio del Norte.

Siguen las ovaciones á Gladstone.

En los Estados Unidos se reunirá un Congreso para determinar como se han de resolver los conflictos entre los estados americanos.

Nuevamente perseguidos los cristianos en Annam.

Se han arreglado las diferencias entre Francia é Inglaterra por lo de las Nuevas-Hóbridas.

Su affmo.

F. P.

Madrid 20 Junio 1886.

Sr. Director:

Anoche se inauguró la temporada en los jardines del Retiro, acudiendo, como siempre, buena concurrencia, á pesar de que estaba la noche demasiado fresca para pa-

sar una parte ella en parage arbolado y húmedo. Dibujáronse ya las conocidas tertulias que se forman en todos veranos y que los periodistas nos vemos obligados á frecuentar para recoger impresiones, y que como este año nos vemos libres de cólera tendrán mayor animación que en el pasado.

Los círculos se encuentran esta tarde desiertos. La atención se fija mas en la corrida de Beneficencia que en la política. Los directamente interesados se agitan, pero los demás prefieren ver toros que ministros entrando á Consejo. Parece que al cabo hoy se arreglará una parte de la combinación de gobernadores, entrando las provincias principales, mas como tantas veces se ha dicho lo mismo va á pasar que mientras no se vean los decretos en la *Gaceta* se mantendrán en pié las dudas.

Nada nuevo se oye hoy que sea digno de especial mención. Los rumores de orden público se extinguen: las disidencias republicanas no existen segun afirman Salmeron y sus amigos; la próxima crisis no pasará de dos ó tres carteras, contando dos de Fomento; Jovellar sigue y trabaja porque se voten los proyectos presentados y rijan los aumentos de sueldos desde 1.º de Julio próximo; la comisión de presupuestos trabaja y espera que ha de terminar sus trabajos antes que concluyan los debates del mensaje.

El lunes seguirá hablando Gamazo é intervendrá Labra. Se cree que si se aceleran los discursos la discusión puede terminar durante la semana.

Se habla de una combinación de mandos militares.

Se oye poco de duelos pendientes.

Continúa una parte del pueblo de Madrid acudiendo á las Vistillas á ver de noche los fenómenos precursores del fin del mundo.

No preocupan los proyectos de unión de las dos ramas borbónicas, de que la prensa habla.

Ninguna novedad en provincias.

Se leyó ayer en el Senado el dictámen de la Comisión contrario á la expulsión de los príncipes.

Hoy se habrá abierto en Tolosa el congreso eucarístico no obstante la prohibición del ministro Mr. Goblet.

Ha sido suntuoso el entierro del rey de Baviera.

Hasta mañana se despide.

Su affmo.

F. P.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Luis Gonzaga y San Albano.

SANTO DE MAÑANA.—San Paulino obispo y San Acacio.

CULTOS PARA MAÑANA.

Parroquia de Santa Maria.—Continúa al anochecer la novena á la Santísima Trinidad.

Parroquia de San Mauro.—Continúa el mes al sagrado Corazón de Jesús.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Martes 1.º Junio hasta el 4 de Julio. Todas las mañanas en punto de las 6, se celebrará misa en el Altar de los Sagrados Corazones, durante la cual se tocará el armonium. Por la tarde, á la hora de costumbre descubrirá á S. D. M., se rezará el Rosario, seguirá la lectura con letrillas y reserva cantadas por las religiosas.

ÚLTIMA HORA.

ALCANCE.

Segun habíamos anunciado, ayer tarde se verificó en casa del Sr. Cánovas del Castillo la reunión de todos los señores académico de la real de la Historia para tratar de la inmediata publicación de una nueva *Historia de España*, presidiendo el acto el director de aquella distinguida corporación, señor Cánovas.

Abierta la sesión el señor de la Rada y Delgado hizo uso de la palabra para dar á conocer detalladamente su pensamiento, el cual fué aceptado con verdadera satisfacción por todos los señores presentes.

Después de esto, el presidente usó á su vez de la palabra con el profundo conocimiento y elocuente autoridad que todos le reconocen, aceptando calurosamente la idea, esplanándola y dándole cumplida y acabada forma, con beneplácito general, puesto que dicha idea viene á llenar un gran vacío, al par que también á poner á la Academia en ocasión de ejercitar cumplidamente una de sus más hermosas funciones.

Seguidamente se nombró una comisión compuesta de los Sres. Menendez y Pelayo, Gayangos y Rada y Delgado, para que estudie y plantee como considere mejor el pensamiento y la distribución y forma de los trabajos, cuyo dictámen se someterá después á la corporación, y aprobado por ésta se dará comienzo desde luego á la ejecución de los trabajos.

Paris, 19.

Un despacho de Tolosa (Francia) dice que se ha aplazado para el 1.º de Mayo de 1887 la apertura de la Exposición nacional que debe verificarse en aquella ciudad.

Los decretos de indulto, tanto para los reos de los delitos comunes, como de los militares, se publicarán en la *Gaceta* el mismo día en que S. M. la reina salga á visitar la basílica de Atocha.

SERVICIO ESPECIAL DE EL ECO DE ALCOY

Madrid 21 (12 mañana).

El Sr. Pí y Margall acepta la presidencia de la minoría republicana del Congreso.

En el consejo de mañana, quedará concluido el arreglo y combinación de gobernadores.

Madrid 21 (3 tarde).

Anúncianse grandes tempestades en Inglaterra.

Extínguese el cólera en las poblaciones extranjeras que se habia presentado.

Desanimación en los círculos políticos.

LA SULTANA

ya sabia que en la redacción de *El Eco* habia buenos escritores, ¡vaya si lo sabia! lo que ignoraba es que oficiaran de *vates* (no dice *poetas* porque ya esto es *cursilón*) y nunca se perdonará no haberse anunciado antes en verso, así haya sido en ramplona parodia, porque antes hubiera tenido ocasión, (porque eso sí, lo que es entusiasta por el brillo de las letras lo és) de ofrecer gratis un traje negro de lo mejor que cuenta en sus existencias al *vate* (y dale con la palabreja ¡lo que puede la afición!) en estado de canuto á quien por lo visto solo esto le hace falta para salir del mismo.

Conque, señor desfaudor de entuertos literarios, digo: señor *vate*, ha sonado la hora; salir de la oscuridad, ya puede usted exhibirse, ya tiene V. traje negro, se lo regala á V. como muestra de gratitud

LA SULTANA

á donde debe acudir todo el que quiera un traje de buen gusto, buen resultado y de poco dinero.

ALCOY 1886:

Imprenta de R. Casasempere Botella. c. de Santo Tomás, 33.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

PARA

mayor comodidad del público, la empresa de este periódico ha convenido con el conocido impresor D. Antonio Gimeno, que desde esta fecha, esté encargado de recibir cuantos anuncios, esquelas y comunicados se deseen publicar en EL ECO DE ALCOY, como también de la venta del periódico y de atender á las reclamaciones.

Con el fin de que los anunciantes no sufran perjuicios en sus intereses, desde hoy regirá una nueva tarifa de precios, sumamente económicos, que permitirá á los mismos, el poder anunciar con excesiva baratura, los géneros y artículos de sus establecimientos.

D. Antonio Gimeno, Plaza de San Agustín, Alcoy.

BAZAR DE LONDRES

DE

FRANCISCO J. MONERRIS

Calle del Mercado número 8.

SILLERIAS DE TAPICERIA de todas clases, sillas de Bambú, muebles de Viena, sillas, sofás, sillones, mecedoras, banquetas para los pies, cómodas, mesitas de noche, lavabos, costureros, mesas de escritorio y de comedor, sillas de Vitoria ó imitación.

Grandiosos surtidos de camas de hierro, camas lujosamente decoradas, desde 13 pesetas en adelante, somiers (jergones muebles) cunas para niños, camas con barandillas, palanganas, palanganeros, abrazaderas para cortinas, baúles, perchas.

Las camas de hierro son inglesas y de los mejores fabricantes, se garantizan por **CINCO AÑOS**.

Se hacen toda clase de muebles desde las clases más baratas, hasta los de más lujo.

Se admiten contratos de camas y otros muebles, como para Hospitales, Beneficencias, Cuarteles, etc., etc.

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS TIENDA DE STA. LUCIA

En este establecimiento se acaban de recibir cuantos géneros se habian agotado por lo cual su dueño ofrece á su numerosa clientela y al público en general un completo y variado surtido de cuantos artículos abraza dicho ramo garantizando la legitimidad y superioridad del género á la par que es el más económico por su clase y precio.

VENTA A PRECIO FIJO Y CON GARANTIA

MANUEL SEGURA

Santo Tomás, 3.

A REAL Y MEDIO

Grandes surtidos de cretonas para vestidos de superior calidad.

Á PRECIOS DE FÁBRICA

los mejores merinos negros de pura lana, telas de lana para vestidos de señora; granadinas de todas clases y precios; lienzos de hilo, cortinajes y piqué; sábanas de una tela y colchas de todas clases.

Mil pañuelos merino bufanda á precios desconocidos.

Tienda de las Columnas.

(Frente á la fuente del Oro.)

SARAMPION, ROSA Y ESCARLATINA.

CONTRA-ERUPTIVO

DE ANDRÉS Y FABIÁ,

farmacéutico premiado por el colegio de la Facultad de Madrid.

Para estas enfermedades, cruel azote de los niños desde tiempo inmemorial y que tantas víctimas ocasionan, se ha encontrado un tesoro que en breves horas neutraliza el virus ponzoñoso dejándole inocente y sin acción alguna.

Este tesoro *contra-eruptivo de Andrés y Fabiá*, no permite que la enfermedad deje rastro alguno en el niño, cosa tan temible como la misma enfermedad. Es al propio tiempo tan docente, que si el estado del enfermo por complicaciones inesperadas, requiera el uso de otras medicinas, nada importará que se le dé al mismo tiempo dicho *contra-eruptivo de Andrés y Fabiá*, porque su acción va directa y exclusivamente á destruir la causa productora del sarampión, rosa y escarlatina.—Precio del frasco, 12 reales.

Farmacia de Andrés y Fabiá, frente al caballito de San Martín.—Valencia.

LA FAMA VALENCIANA. FÁBRICA DE CHOCOLATE MOVIDA A VAPOR

DE

VICENTE ALOY CLAVERO.

Única en Valencia premiada con dos medallas en la Exposición Regional de 1883.

CHOCOLATES de todas clases, en bollos y tablillas, con descuento para los establecimientos de venta. Se elaboran clases especiales por encargo.

CAFES y THES superiores en paquetes, Napolitanos y cigarrillos de chocolate.

Depósitos: En los principales establecimientos de ultramarinos y en Casa D. Toribio Arnaú, Mercado, 82, tienda del Aguila.

Dirección y depósito general, Mercado, 64.

EBANISTERIA

DE JOSÉ REIG

42, S. Nicolás, 42.

GRANDES TALLERES de ebanistería montados á la moderna, en los que se cons. truye desde los muebles más sólidos y elegantes y de formas alta novedad, hasta los muebles más sencillos y económicos á precios fabulosamente baratos como puede verse visitando el depósito situado en la planta baja de los mismos.

SE HACEN por encargo á gusto de los señores compradores muebles de todas épocas, formas y gustos.

CATRES METÁLICOS y SOMMIERS de todos sistemas y dimensiones de las mejores procedencias del país y extranjeras á precios ventajosos.

GRANDES SURTIDOS de marcos para retratos, macetas, floreros, juegos de lavabo, abrasaderas, etc., etc., como también en damascos y brocateles de las mejores fábricas, para sillerías, cortinajes y cubre camas, los cuales pueden servirse de un sólo corte, en todos colores y magníficos dibujos.

42, S. Nicolás, 42.

PARIS-MODA

REVISTA DE LA MODA-PERIÓDICO DE LA FAMILIA.

Publica los modelos más nuevos de Paris en Abrigos, Tolletes, Sombreros, Lencería, dibujos para toda clase de Bordados, Crochet, Tapicería, etc., etc.

A cada número acompaña una magnífica plancha, grabada en acero y artísticamente iluminada.

PARIS-MODA dos veces al mes reparte planchas de numerosos patrones que permiten á las señoras cortar ellas mismas sus trajes.

Se publica los días 6, 14, 22, y 30 de cada mes.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN TODA ESPAÑA

Un año, ptas. 30.—Seis meses, ptas. 16.—Tres meses, ptas. 8,50.—Un mes ptas. 3.

Se remite gratis un número de muestra á toda señora que se sirva pedirlo.

Administración: Valverde, 8, primero, Madrid.—En Alcoy, imprenta de D. José Llorens y Sra. Vda. de D. A. Payá.

SE VENDEN

A PRECIOS SUMAMENTE VENTAJOSOS.

Un torno de 210 husos.

Tres bultos máquina pequeños y cardas

Dos perchas.

Una dobladora.

Una rama de tender paños maquinilla veguear y estirar.

Una brusa cepillar paños.

Dos travesales y otros efectos.

Una caldera de cocer jabón para unos 24 paños.

Darán razón en la administración de este periódico.

LIBRERIA DE ANTONIO GIMENO

Plaza de San Agustín 4.

RECIBIDO Y A LA VENTA

LA LIRA

DE

UN VIEJO CREYENTE

por

D. JOSÉ BENAVENT ESCORCIA.

Colección de hermosas y amenas poesías dedicadas, á Gutenberg, á la Fé, á la Virgen Santísima, á la Mujer cristiana, á Zorri-lla, al Canal de Suez, á las Bellas Artes, y otros asuntos de interés; recopiladas en un tomo de 196 páginas, tañamaño 4.º su precio 1 peseta.

EL ECO DE ALCOY

PERIÓDICO DE LA TARDE

Organo defensor de los intereses morales y materiales de la población.

Sale todos los dias escepto los Domingos y demás dias de precepto.

Anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales. Pago anticipado. A las agencias de anuncios, se les abonará el tanto por 100 que se estipule. Esquelas de defuncion en 1.ª plana y 3.ª á precios económicos.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Alcoy tres meses 18 rs.—Fuera id. 21 rs.—Redacción y Administración Sto. Tomás, 33, principal.